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партийной работы райкома КПСС.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

В октябре т. г. в первичных 
партийных организациях района 
состоятся отчеты и выборы ру
ководящих органов.

Главная особенность нынешних 
отчетов и выборов в том, что 
они проходят в преддверии 100- 
летия со дня рождения В. И. Ле
нина, в обстановке большого по
литического и трудового под’е- 
ма в стране.

Участники партийных собраний 
всесторонне обсудят деятель
ность выборных органов: как они 
боролись за выполнение задач, 
поставленных XXIII с'ездом пар
тии в области руководства хо
зяйством, идеологической и внут
рипартийной работы, как коллек
тивы выполняют обязательства, 
взятые в честь 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина,

Важной задачей парторганиза
ций является осуществление ре
шений Пленумов, постановлений 
ЦК КПСС о работе местных пар
тийных организаций, решений вы
шестоящих партийных органов. 
На отчетных партийных собраниях 
необходимо развернуть обстоя
тельный разговор о том, как 
первичные парторганизации осу
ществляют, применительно к 
местным условиям, содержащиеся 
в этих документах указания и ре
комендации, как повышают свою 
организующую и мобилизующую 
роль в коллективах, как закреп
ляется положительный опыт, со
вершенствуются формы и методы 
работы бюро, комитетов) соблю
дается принцип коллективности в 
руководстве.

На отчетно-выборных собра
ниях дается всесторонний анализ 
работы по улучшению качествен
ного состава партийных рядов. 
За последнее время многие пар
тийные организации стали боль
ше уделять внимания этому воп
росу. Вырос качественный и ко
личественный состав принимае
мых в кандидаты партии. В ряде 
парторганизаций цехов завода 
«Ока», колхозов среди принятых 
в кандидаты партии 60-70 процен
тов и более составляют рабочие 
и колхозники, передовики произ
водства.

Вместе с этим имеются факты, 
когда отдельные организации все 
еще допускают поспешность и 
невнимательность при рассмот
рении заявлений, низкую требо
вательность к вступающим в пар
тию Это обязывает парторгани
зации в ходе отчетно-выборных 
собраний рассматривать вопро
сы роста партии самым тща
тельным образом.

На отчетно-выборных собра
ниях необходимо внимательно 
обсудить весь комплекс вопро
сов, связанных с повышением 
активности членов партии, В юби
лейном году много дел в каждом 
коллективе. Надо поднять персо
нальную ответственность членов и 
кандидатов в члены партии за 
выполнение порученного дела, 
оказывать им в этом необходи
мую помощь.

Однако, как показывает анализ 
содержания отчетно-выборных 
собраний,-прошедших в цехах 
завода «Ока», характер вопросов

на них, обсуждаемых на некото
рых собраниях. Например, в су
домеханическом, судомонтаж
ном цехах, в СК-3, ни в отчетных 
докладах партийных бюро) ни в 
выступлениях коммунистов этим 
вопросам не было уделено вни
мания либо уделено крайне не
достаточно.

Важное место в жизни первич
ной организации занимает общее 
партийное собрание, как ее выс
ший орган. Будет правильно, ес
ли коммунисты критически взгля
нут, как в отчетном году готови
лись и проводились партийные 
собрания, как выполнялись выс
казываемые на них предложения, 
насколько эффективны были при
нимаемые решения. Все это по
может поднять роль и действен
ность партийных собраний.

Но и по этим важным вопро
сам на некоторых прошедших 
отчетно-выборных собраниях не
обходимого серьезного разгово
ра не состоялось.

На собраниях коммунистов 
производственных коллективов 
серьезное внимание должно быть 
уделено выполнению производ
ственных планов, уровню техни
ческой оснащенности производ
ственных процессов, организации 
труда и состоянию трудовой дис
циплины, рациональному исполь
зованию производственных фон
дов, качеству выпускаемой про-, 
дукции и внедрению хозяйствен
ного расчета, экономическим ре
зультатам работы и др вопро
сам.

Причем, разумеется, недоста
точна только поверхностная ха
рактеристика положения дела по 
перечисленным вопросам (как 
это было сделано на отчетно-вы
борных собраниях в цехах завода 
«Ока»: судомонтажном, судоме
ханическом, СК-3). Необходим глу
бокий анализ состояния дел, надо 
показать, какую роль в решении 
этих вопросов играли коммунис
ты, что мешает в их успешном 
решении, какие меры надо при
нять и какие задачи в связи с 
этим должны быть решены ком
мунистами данного коллектива.

Ряд партийных организаций не
достаточно использует свое 

: право контроля хозяйственной j 
деятельности. К сожалению, не ! 
везде партийный контроль дея- ! 
тельности администрации постав- ; 
лен так, как того требует'нынэ- t 
шняя обстановка. Кое-где комис
сии числятся только на бумаге. 
Есть и такие случаи, когда пред
седателями комиссий избирают- 

■ ся руководители тех участков и 
служб, работа которых должна 
контролироваться данными ко
миссиями Повторять подобные 

; ошибки не следует. На партий
ных собраниях работе комиссий 
должна быть дана соответствую
щая оценка. В состав комнсси л 

: надо подобрать наиболее подго
товленных и принципиальных ком
мунистов, способных организо
вать действенный контроль.

Отчетно-выборные собрания 
должны уделять как можно боль
ше внимания работе с кадрами.
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Завершили уборку картофеля
Полеводы М-Окуловской 

комплексной бригады Б-Оку- 
ловского колхоза одними из 
первых в районе приступили к 
уборке картофеля. Рациональ
но используя каждый час по
гожего времени, они на 30 
сентября полностью завершили 
сбор «второго хлеба»,

Наравне с быстрыми темпа
ми уборки большое внима
ние уделялось качеству вы
полняемых работ Средняя 
урожайность на всей площади 
43 гектара составила свыше 10 

'тонн картофеля с гектара.

Добросовестно на уборке 
«второго хлеба» трудились 
возчики П. Безруков, М Щад- 
нов и другие.

Большую помощь в копке 
картофеля бригаде оказали 
домохозяйки городов Наваши
на и Мурома. Ежедневно на 
поле выходило более двадцати 
домохозяек Также посиль
ную помощь оказывали жи
тели M-Окулова, работающие 
на промышленных предприя
тиях города Мурома.

Успешное завершение убор
ки картофеля, а вместе с 
этим завершение всех убо
рочных сельскохозяйственных 
работ— это подарок м-окулов- 
ских полеводов Всесоюзному 
Дню работников сельского 
хозяйства.

М. ЕРМИЛИН, 
бригадир М-Окуловской 

комплексной бригады.

Слово сдержали
Коллектив завода стройма

териалов №  7 дал слово уб
рать с плантаций Спас-Сед- 
ченского колхоза 15 гектаров 
ценнейшей продовольствен
ной культуры—картофеля. На
ши рабочие, служащие, все те 
кто принимал участие в бла
городном деле, трудились с 
огоньком.

И вот 27 сентября свое сло
во коллектив с честью сдер
жал. Весь убранный картофель 
с указанной площади сдан 
колхозу. Следует отметить, 
что все, кто работал на полях 
колхоза, относились к пору
ченному делу добросовестно.

за что администрация, партий
ная и профсоюзная организа
ции горячо их благодарят 
через газету «Приокская пра
вда».

Но особенно отличились 
дробильщица Гарина Д., рабо
чая Кулькова В., крановщица 
Бибикова И., путевая рабочая 
Клусова А.,няня детского ком
бината Морозова Т. и многие 
другие.

Кроме того, заложено с по
мощью нашего коллектива и 
300 тонн силоса,

Н. ОРЛОВА, 
секретарь партбюро завода 

стройматериалов №  7.

К сведению 
избирателей

В целях улучшения связи депу
татов с избирателями в помеще
нии исполкома райсовета 
(комната №29) в октябре 
1969 года с 15 до 18 часов при
нимают избирателей депутаты 
областного, районного и город
ского Советов,

Ф. И. О. Дни
депутата приема

Бибикова А. С, 1
Шульпин В. М. 2
Ананьин Н, А, 3
Щеглов И, Я. 6
Борисов А, И. 7
Торгашов Ю , И. й
Ермаков В. В, 9
Домнин Ю. К, 10
Бедное Н .А, 13
Хрусталев А. Г. 14
Игонин Б, И, 15
Новиков Ю. М. 16
Пахомова Л, Д. 17
Николаев А, В 20
Погорелова В, В, 21
Гусев А. В, 22
Засухин А. А, 23
Никулаева В. М, 24
Орлов И, В. 27
Афанасьев А, А. 28
Румянцев В, А. 29
Карнаев С, А. 30
Приклонский Д, М, 31

Исполком Навашнискоге 
райсовета.

Коллектив Волосовской овцеводческой фермы 
Угольновского колхоза в юбилейном году добил
ся хороших показателей в работе.Так, например, 
годовое задание продажи государству шерсти 
выполнено досрочно. На 30 сентября шерсти 
продано 1493 килограмма, или на 393 килограмма 
больше годового плана. Годовой настриг шерсти

с одной овцы с 1,5 килограмма в 1У6В году уве
личился до 2,9 килограмма в 1969 году. В этом 
трудовом успехе заслуга всего коллектива Воло
совской овцезодческой фермы.

На снимке слева направо: работники фермы
М П. Большакова, М. К. Ананьева, Д. М. Исаев.

Фото К. МОСЬКИНА.
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ПРИОБСКАЯ ПРАВДА

ВАЖ НОЕ СОБЫТИЕ В Ж И З Н И
первичных парторганизаций

Окончание.

Необходимо проанализировать, 
что сделано по закреплению ка
дров, особенно руководителей 
среднего звена — начальников 
участков, мастеров, бригадиров, 
зав. фермами, директоров и за
ведующих предприятий торговли 
и т. д., по повышению теорети
ческих и практических знаний 
этих категорий работников,

В сельских парторганизациях 
отчетно-выборные собрания бу
дут проходить в основном после 
завершения полевых работ. Это 
позволит коммунистам всесто
ронне проанализировать резуль
таты сельскохозяйственного года, 
вскрыть слабые места, сделать 
выводы на будущее. На собрани
ях, естественно. должна идти 
речь и о проекте нового Устава 
сельхозартели, о том, какие вы
явлены резервы в колхозном про
изводстве в ходе обсуждения 
массами колхозников этого про
екта и как следует приводить их 
в действие. Коммунистов не мо
жет не волновать, как в новых 
условиях следует строить орга
низаторскую и политическую ра
боту, как вовлекать в управле
ние колхозными делами самые 
широкие массы сельских труже
ников. Парторганизации должны 
разработать меры к дальнейшей 
интенсификации сельскохозяйст
венного производства, повысить 
ответственность коммунистов за 
успешное завершение сельскохо
зяйственного года, за создание 
прочной кормовой базы для жи
вотноводства, безусловное вы
полнение заданий и обязательств 
по продаже государству продук
тов сельского хозяйства.

Особого внимания заслужива
ют вопросы идеологической ра
боты.

Отчетно-выборные собрания 
должны глубоко проанализиро
вать состояние партийного обра
зования, политической пропаган
ды и агитации, наметить меры 
для того, чтобы усилить марк
систско-ленинскую закалку кад
ров, воспитание всех трудящих
ся.

Проведение отчетно-выборных

партийных собраний является 
весьма ответственным делом. 
Их подготовкой надо зани
маться з а б л а г о в р е м е н н о . 
Здесь все важно: выбор време
ни и места собрания, своевремен
ное оповещение коммунистов 
Даже такое, казалось бы. техни
ческое дело, как бумага для из
готовления списков кандидатур 
для тайного голосования, изби
рательный ящик, сургуч, печать 
для опечатывания ящика — все 
должно быть на своем месте 
Из прошлой практики известно, 
что успех собрания в значитель
ной мере зависит от содержания 
отчетного доклада. Он должен 
быть самокритичным, содержать 
глубокий анализ работы парторга
низаций, раскрывать стиль и ме
тоды деятельности парткома, бю
ро, секретаря, определять задачи 
на предстоящий период. К под
готовке доклада, разработке 
предложений, проекта решения 
необходимо шире привлекать 
массы коммунистов.

На собраниях должна быть соз
дана обстановка откровенности, 
деловитости. Об этом должны по
заботиться в первую очередь 
президиум собрания, а также са
ми коммунисты. Практика подго
товки прошедших отчетно-вы
борных собраний показывает, 
что в ряде организаций этим во
просам не было уделено долж
ного внимания. Так, в отчетных 
докладах на собраниях цеха слю
ды, СК-3 судомонтажного и су- 
домеханического цехов завода 
«Ока» не был дан анализ выпол
нения за прошедший период ре
шений отчетно-выборных партий
ных осбраний, недостаточно по
казана организаторская работа 
партбюро.

Низкий уровень подготовки 
отчетно-выборных собраний при
водит к невысокой явке и актиз- 
ности на них коммунистов. На
пример. для подготовки доклада 
и проекта решения на отчетно- 
выборное осбрание цеха слюды, 
никто из коммунистов не привле
кался и, как результат, на собра
нии из 12 присутствующих комму
нистов выступило 2 «штатных» 
оратора. Весьма важная часть

собрания—  это оценка деятель
ности секретаря, партбюро, 
парткома и принятие постановле
ния—наказа новому составу ис
полнительного органа. В реше
нии должно быть с максималь
ной полнотой учтены мнения и 
предложения коммунистов

В ряде организаций не уделя
ют этому вопросу серьезного 
внимания. Некоторые принимае
мые на отчетно-выборных собра
ниях решения неконкретны, 
много содержат пунцов, состоя
щих из общих формулировок и 
призывов. Такие решения не яв
ляются программой действий 
парторганизации на отчетный пе
риод, В этом смысле серьезными 
недостатками страдает решение 
отчетно-выборного собрания цеха 
СК-3 завода «Ока».
Заключительным этапом отчетно- 

выборного собрания, как извест
но, являются выборы руководя
щих органов на новый отчетный 
период. Выборы нужно прово
дить в точном соответствии с 
Инструкцией ЦК КПСС.

Боеспособность партийной ор
ганизации в решающей мере оп
ределяется тем, кто ее возглав
ляет. Поэтому необходимо из
брать в состав руководящих ор
ганов таких коммунистов, кото
рые способны увлечь партийные 
коллективы на активную дея
тельность. Интересы дела требу
ют, чтобы в новом составе пар
тийных органов среди секрета
рей парторганизаций были ши
роко представлены рядовые ра
бочие и колхозники.

РК КПСС подготовке отчетов и 
выборов в первичных парторга
низациях уделяет серьезное 
внимание. Данный вопрос обсуж
дался на бюро райкома, для 
оказания помощи в подготовке 
и проведении отчетно -выборных 
собраний в каждую организацию 
направляется член бюро или 
член райкома КПСС.

Отчеты и выборы в первичных 
парторганизациях должны способ
ствовать дальнейшему их органи
зационному укреплению, повы
шению активности масс комму
нистов

Навстречу юбилею ГПТУ

С каждым годом в нашей 
стране вступает в строй много 
новых промышленных пред
приятий, расширяется старое 
производство. Заводам и фаб
рикам требуется большая ар
мия высококвалифицирован
ных рабочих.

Чтобы удовлетворить посто
янно растущие запросы нашей 
промышленности в кадрах, н 
стране создана большая сеть 
профессионально - техничес
ких училищ.

Скоро исполняется 40 лет 
системе профессионально- те
хнического обучения, за эти 
годы было выпущено много 
отличных рабочих, знающих и 
любящих свое дело, а сколь
ко рабочих, имеющих бога
тый практический опыт, пошло 
.учиться дальше, окончило 
вузы, стали инженерами!..

В нашем городе тоже есть 
профессионально - техничес
кое училище (ГПТУ № 8), ко
торое в б л и ж а й ш е е  
в р е м я  о т м е т и т  свой 
ю б и л е й  Учебно-произ
водственная база судострои
тельного завода за годы свое
го существования выпустигга 
из своих стен немало рабочих 
различных специальностей, ко
торые по сей день трудятся 
на родном заводе.

На снимке вы видите моло
дых учащихся ГПТУ (справа 
налево) Еремеева Виктора и 
Безрукова Владимира в сле
сарной мастерской училища. 
Эти ребята хорошо учатся и 
работают. На будущий год 
они получат специальность 
слесарей-монтажников.
Текст и фото К. МОСЬКИНА.

Корабль на стыковке
24 сентября на стапеле за

вода «Ока» произошли важ
ные операции по соединению 
носовой и кормовой оконеч
ностям морского теплохода 
«Александр Покальчук», зало
женного в феврале этого го
да.

В скором времени слож
ную операцию по стыковке

корабля будет осуществлять 
бригада опытного бригадира 
судосборщиков Н, В, Капено- 
ва. Вообще на строительстве 
корабля хорошо потрудился 
большой отряд судосборщи
ков цеха СК-3.

А. САНАТКИН, 
начальник цеха СК-3 

завода «Ока».
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В конце 1930 года промыш
ленность нашей страны про
должала развиваться бурны
ми темпами, реконструиро
вались старые заводы и фаб
рики, строились новые, поэто
му сильно возросла потреб
ность в квалифицированных 
рабочих для них. Училища 
фабрично-заводского обуче
ния не могли, даже частично, 
удовлетворить эту потребность

Требовались училища нового 
типа.В силу этих обстоятельств 
2 октября 1940 года решени
ем Центрального Комитета 
партии и Советского прави
тельства была создана систе
ма учебных заведений Госу
дарственных трудовых резер
вов. призванных осуществить 
массовую подготовку молодых 
квалифицированных рабочих 
для промышленности. транс
порта, строительства, а также 
кадров механизаторов для 
сельского хозяйства.

На базе Ф ЗУ  в 1940 году

В РЕМЕСЛЕННОМ УЧИЛИЩЕ №14
(Продолжение статьи „Училищу—40 лет")

было организовано при Мор- 
довщиковском судострои
тельном заводе ремесленное 
училище. О первых шагах 
этого училища, о периоде ор
ганизации его в многотираж
ке «Судомостовик», органе 
партбюро, завкома и дирек
ции Мордовщиковского заво
да, в номере 30-м от 30 нояб
ря 1940 года было напечата
но следующее:

... «Для теоретических за
нятий подготовлено хорошее 
помещение. Заканчивается 
монтаж оборудования мастер
ских. Лучшие мастера, имею
щие богатый производствен
ный опыт, направлены на ра
боту в училище. 28-го ноября 
уже прибыло 100 человек из 
Лукояновского района и 29 
ноября— 120 человек из Гагин-

ского района. Молодым рабо
чим была оказана теплая 
встреча, К моменту прихода 
поезда на вокзал собрались 
преподаватели и мастера учи
лища, представители общест
венных и партийных организа
ций. Под звуки оркестра при
бывшие направились в учили
ще...»

Учащиеся ремесленного 
училища были на полном го
сударственном обеспечении. 
Они обеспечивались трехра
зовым питанием, рабочим и 
парадным обмундированием, 
вплоть до перчаток, нуждаю
щимся предоставлялось место 
в общежитии.

Общежитие учащихся было 
на третьем этаже училища. 
Старшим комендатном этого 
общежития была Матвеева

Т. М. Второе общежитие бы
ло на поселке. В настоящее 
время в нем помещается тех
никум, Комендантом второго 
общежития была Калповская 
Т. А. Нужно отдать справед
ливость этим комендантам. 
Они день и ночь по-материн
ски с большой любовью за-2
ботились о живущих в обще
житиях учащихся. Теоретичес
кие и производственные заня
тия начались 2-го декабря 1940 
года.

Коллектив училища, попол
ненный новыми работниками, 
сохранил лучшие традиции в 
обучении и воспитании уча
щихся. Подробнее об этом ни
же, а сейчас хочется расска
зать об отдельных, но важных 
событиях жизни училища.

1-го Мая 1941 года коллек

тив училища с оркестром вы
шел на парад. Учащиеся и ра
ботники. одетые в парадную 
форму, стройной колонной 
прошли по улицам и площа
ди поселка. Был погожий ве
сенний день, ярко светило 
солнце, настроение участни
ков парада приподнятое, 
праздничное, торжественно 
звучали песни.Никто не думал 
о том, что мирная счастливая 
жизнь будет нарушена. Но это 
случилось и случилось очень 
скоро: фашистская Германия
напала на Советский Союз. Об 
этом коллектив училища уз
нал 22 июня 1941 года, нахо
дясь в клубе на заключитель
ном концерте своей художе
ственной самодеятельности.

Училище, как и вся наша 
страна, вступило в период 
войны.

А. СЛАБУНОВ, 
наш внештатный 

корреспондент.
(Продолжение следует).
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СОВЕТЫ ВРАЧА

ДИЗЕНТЕРИЕЙ
можно не болеть

Ангола ■ борется

ГАЗЕТЫ  И Ж У Р Н А Л Ы  —В К А Ж Д Ы Й  ДОМ

Дизентерия —  это острое 
заразное заболевание, Болеют 
ею люди всех возрастов Осо
бенно оно опасно для детей 
до 2-х лет.

Возбудитель дизентерии — 
микроорганизм, очень ма
ленький, видно его только в 
микроскоп, имеет форму па
лочки. Источником инфекции 
может быть только больной 
человек Нередко переболев
ший дизентерией продолжает 
выделять с испражнениями 
дизентерийную палочку, яв
ляясь, таким образом, источ
ником инфекции.

Заражение происходит че
рез рот при употреблении 
в пищу зараженных продук
тов. После заражения заболе
вание начинается через 2-7 
дней. Дизентерия — заболева
ние всего организма, пора
жается при этом в основном 

^толстый кишечник. На стенках 
кишечника образуются язвоч
ки, Слизь, кровь и гной вы
деляются из организма вмес
те с калом. Стул становится 
частым и болезненным. Эго 
острая дизентерия.

При затяжной, легкой фор
ме дизентерии стул полужид
ки^ нечастый, общее само
чувствие сравнительно хоро
шее. Особенно часто такие 
формы наблюдаются у детей 
или у неправильно леченых 
больных. Они очень опасны 
для окружающих, потому что 
являются источником инфек
ции. Если вы заболели дизен
терией или другим кишеч
ным заболеванием немедлен
но обращайтесь к врачу! В 
настоящее время по городу и 
району регистрируется повы
шенная заболеваемость ди
зентерией и другими кишеч

ными инфекциями Под'ем ки
шечных заболеваний наблю
дается ежегодно в период 
массового созревания про
дуктов сельского хозяйства — 
овощей и фруктов.

Одной из причин заболева
ния кишечными инфекциями 
является употребление в пи
щу немытых или недостаточ
но промытых овощей и фрук
тов Даже кратковременное 
хранение таких продуктов, 
как хлеб, сыр, масло, вмесге 
с картофелем и другими ово
щами и фруктами может 
привести к заболеванию ди
зентерией. Из остальных про
дуктов особую опасность 
представляет молоко и молоч
ные продукты. Продукты час
то загрязняются немытыми 
руками. Не зря дизентерию 
с давних времен называют 
болезнью грязных рук Мойте 
чаще руки!

Нельзя равнодушно прохо
дить мимо мусоросборников, 
вокруг которых разбросаны 
гниющие пищевые остатки и 
другой хозяйственный мусор. 
Это тоже источник кишечной 
инфекции. Мухи переносят 
кишечные палочки в жилье, 
на продукты, на предметы 
обихода. Кишечная палочка 
на продуктах сохраняется дли
тельное время. Поэтому пи
щевые отходы, мусор необхо
димо собирать в закрытые 
емкости, недоступные для мух. 
Ведите постоянную неприми
римую борьбу с мухами. 
Содержите свое жилье в чис
тоте.

Производите ‘ своевремен
ную очистку мусоросборни
ков. Чистота— залог здоровья.

В. ОЗОЯИНА, 
врач-эпидемиолог,

Раньше в Коробкове всего 
выписывало газет несколько 
человек, журналы здесь были 
большой редкостью.

Сейчас газеты и журналы 
поступают чуть не в каждый 
дом. Вот что нам сказала 
почтальон деревни Коробково 
Екатерина Павловна Новикова: 

— Число подписчиков растет 
с каждым годом. В настоящее 
время я разношу в дома кол

хозников около ста экземпля
ров газет и более пятидесяти 
экземпляров различных жур
налов. Некоторые семьи полу
чают сразу по нескольку га
зет и журналов.

Действительно. Вот рядовой 
колхозник Д. К. Киреев, его 
жена Прасковья Ивановна— 
доярка. Эта семья получает в 
настоящее время газеты «Из
вестия», «Приокскую правду»,

«Пионерскую правду», журна
лы «Крокодил», «Крестьян
ку», «Мурзилку»,Другая семья 
Василия Андреевича Аверья
нова получает 4 журнала и 
три газеты.

Большой популярностью сре
ди тружеников села пользуют
ся газета «Сельская жизнь» и 
журнал «Крестьянка».

Л. ГРИШИН.

В печати за последнее время сообщалось о про
ектируемых и строящихся судах необычного типа— 
катамаранах. Читатели «Приокской правды» обратились 
с просьбой рассказать на страницах газеты, что пред
ставляют из себя эти необычные корабли.

Ниже мы публикуем статью инженера Молоденооа,

Флот большой Волги

«Кату-марам» — так жители 
Полинезийских островов на
зывали спаренные деревья. 
То ли это действительно были 
два дерева, соединенные 
жестким мостиком, то ли две 
скрепленные лодки, то ли 
лодка и параллельно ей 
бревно — балансир-судно, со
стоящее из двух корпусов, об
ладало великолепными мо
реходными качествами, осо
бенно остойчивостью, даже 
при сильном волнении. Спа
ренные корпуса были извест
ны и древним жителям Аме
рики, а лихие запорожцы 
сдваивали челны, совершая 
набеги по Черному морю на 
турецкого султана.

Благодаря высокой остой
чивости при ветре и волне 
двухкорпусные суда катама
раны находят сейчас приме
нение на паромных перепра
вах, плавучих кранах и других 
случаях, где требуется высо
кая остойчивость и широкая 
палуба.

Профессор Горьковского 
института инженеров водного 
транспорта (ГИИВТа) М, Я. 
Алферьев в числе первых за
дался другой мыслью: иссле
довать гидромеханические ка
чества судна, которые, по его 
убеждению, должны были 
уменьшить сопротивление во
ды движению судна, и поэто
му с имеющимися мощностя
ми имелась возможность дос
тичь большей скорости. А в 
комплексе с другими качест
вами катамарана можно было 
создать в целом скоростное 
судно.

Коллектив Горьковского 
ЦКБ М РФ при участии науч
ных работников ГИИВТа прет
ворили идею в жизнь. По их 
проектам построен ряд судов 
катамаранов.

Первый грузовой катамаран 
грузопод'емностью 600 тонн 
был построен в 1962 году. 
При мощности двух главных 
двигателей 1080 л. с, судно 
развивало необычную для

Речные катамараны
грузовых судов скорость —
24,5 км в час. СТ-6-150 (так 
назывался первый грузовой 
катамаран] на практике под
твердил правильность инже
нерного решения скоростных 
водоизмещающих судов и по
служил моделью для даль
нейших поисков, направленных 
на создание серийных тепло
ходов повышенной грузопод'- 
емности.

Вторым на просторы вели
кой русской реки вышел ката
маран «Отдых», предназначен
ный для перевозки туристов 
и отдыхающих. Горьковчане 
по достоинству оценили каче
ства корабля: удобные и про
сторные помещения, широкие 
палубы, приличную скорость, 
высокую остойчивость.

Нынешний сентябрь стал 
месяцем рождения нового 
двухкорпусного судна. Сдан в 
опытную эксплуатацию первый 
грузовой катамаран грузо
под'емностью 1000 тонн, по

строенный на заводе им. 40-й 
годовщины Октября, Этот ка
тамаран, являющийся голов
ным судном строительной се
рии, назван -в честь погибших 
в войну партизан «Братья Иг
натовы». Судно предназначено 
для перевозок по рекам и во
дохранилищам контейнеров 
со скоропортящимися продук
тами и другими палубными 
грузами.

Два двигателя марки 64РН
36-45 мощностью по 900 л. с. 
каждый позволяют судну дви. 
гаться со скоростью 27 км. в 
час. Перспективность этих су
дов подтверждается тем, что 
на заводе им. 40-й годовщины 
Октября заложен новый голо
вной пассажирский катамаран 
«Турист», Это судно, предназ
наченное для перевозки от
дыхающих, рассчитано на ты
сячу пассажиров. Оно будет 
ходить со скоростью 26 км в 
час.

Несмотря на внушительные

размеры, судну не потребует
ся специально оборудованные 
причалы. С помощью выдвиж
ных трапов пассажиры могут 
высаживаться на берег в лю
бом живописном месте.

Катамаранные суда, безус
ловно, перспективны. Инте
ресна идея двухкорпуеного 
лесовоза — плавучего дока. 
Балластировка этого судна по
зволит затоплять грузовую 
площадку и затем заводить 
на нее плоты. Определенные 
преимущества будут иметь ка
тамараны, если их применять 
в качестве буксиров-толкачей. 
Увеличенное расстояние меж. 
ду упорами снизит усилие в 
сцепах, а увеличенное рассто
яние между гребными винта
ми улучшит управляемость 
составов, особенно на малых 
скоростях.-Слово за проектан
тами,

А. МОЛОДЕНОВ, 
инженер.

С оружием в руках стойко 
сражается народ Анголы зэ 
освобождение страны от пор
тугальских колонизаторов.

Хорошо вооруженные и 
обученные отряды армии, ор
ганизованной и руководимой 
МПЛА (Народное движение 
за освобождение Анголы), со
вершают смелые операции 
против врага.

В освобожденных районах 
страны патриоты устанавлива
ют собственную гражданскую 
администрацию, создают сеть 
школ, пункты по оказанию 
медицинской помощи, органи
зуют центры революционно, 
го обучения.

важных пулеметчиков армии 
освобождения.

Отряд одного из военных 
округов МПЛА во время вы-

На занятиях в школе 1-й 
ступени в одном из освобож
денных районов, контролиру
емых МПЛА.

Фотохроника ТАСС.
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ИТОГИ 
первого этапа

Весной был об'явлен рай
онный смотр-конкурс на луч
шую постановку учебно-мас- 
сотой спортивной работы, а 
также на оборудование 
школьных спортивных площа
док, Смотр-конкурс посвящен 
столетию со дня рождения
В. И. Ленина, В нем приняли 
участие все средние и вось
милетние школы района.

При подведении итогов пер
вого этапа стало ясно, что в 
некоторых школах велась 
большая подготовительная ра
бота к смотру.

Серьезно подошли к прове
дению конкурса учащиеся Но
вошинской восьмилетней шко
лы. Здесь за прошедший 
учебный год несколько уча
щихся выполнили нормативы 
второго, третьего спортивного 
разряда по таким видам спор
та, как лыжи, легкая атлетика. 
Учащиеся школы приняли са
мое активное участие в строи
тельстве своей школьной спо
ртивной площадки. Подготов
ка к конкурсу велась под не
посредственным руководст
вом преподавателя физкульту
ры Вячеслава Мысова,

Неплохо налажена спортив
ная работа в Волосовской 
восьмилетней школе, учащи
еся которой принимали актив
ное участие во всех район
ных спортивных соревновани
ях и часто занимали призовые 
места. По всему видно, что 
дирекция Волоеовской школы 
и преподаватель физкультуры 
по-настоящему подошли к под
готовке смотра-конкурса,

А вот в таких школах, как 
Сонинская, Поздняковская, 
Ефаиовская, Степуринская, да
же и не думали, как положе
но, подготовить спортивные 
сооружения не только к кон
курсу, но и даже к новому 
учебному году. Отсюда спор
тивная работа в этих учебных 
заведениях поставлена сла
бее, чем в Волосовской и Но
вошинской школах.

При осмотре спортивных 
сооружений и учебно-спортив
ной работы среди сельских 
средних школ первое место

замяла Б-Окуловская школа. 
Здесь спортивные снаряды, 
площадки содержатся в об
разцовом порядке.На все про
водимые в районе школьные 
спортивные состязания Б-Оку- 
ловская средняя школа выс
тавляет свою команду. В сте
нах этой школы также воспи

тан не один спортсмен-раз
рядник.

Неплохо спортивная работа 
среди учащихся налажена в 
Монаковской средней шко
ле. Несколько воспитанников 
данного учебного заведения 
в прошедшем учебном году 
успешно выполнипи нормати
вы второго, первого спортив
ного разряда, А такие уча
щиеся, как Таня Зимина, Сер
гей Яшин, неоднократно за
щищали в составе сборной 
честь нашего района.

Не приняла участия в смот
ре-конкурсе, вернее, не при
няла никаких мер к его под
готовке Роговская средняя 
школа, хотя здесь есть все 
возможности для постановки 
спортивной работы среди уча
щихся школы.

Задача школ— выпустить из 
своих стен крепких, хорошо 
спортивно сложившихся мо
лодых строителей коммуниз
ма, Поэтому директора школ 
и преподаватели физкульту
ры должны принять все меры 
для улучшения спортивной 
работы в стенах школы.

В октябре будет проходить 
областной смотр-конкурс на 
лучшую спортивную работу и 
лучшие спортивные сооруже
ния, В нем примут участие и 
две наших школы. Это Б-Ску- 
ловская средняя школа, где 
директором школы Обидов- 
ский Л. И., преподаватель 
физкультуры Гурьев Г. И., и 
Новошинская восьмилетняя 
школа, где директором школы 
Пронин Н. М., преподаватель 
физкультуры Мысов В, Поже
лаем им , занять в предстоя
щем областном смотре-кон
курсе одно из призовых мест.

Н. АБРАМОВ, 
председатель райспорт- 

общества «Урожай».

11оет Виктор Беседин
Надолго запомнится моло

дым навашинцам воскресный 
осенний день 28 сентября, В 
этот день большой зал Двор
ца культуры им. В И. Ленина 
был заполнен до отказа моло
дыми представителями рабо
чих, служащих, интеллигенции 
Они пришли сюда на встречу 
с заслуженным артистом Рос
сийской Федерации, лауреа
том Всесоюзного конкурса 
артистов эстрады певцом Вик
тором Бесединым.

Концерт, оба его отде
ления, шел с большим успе
хом. Каждая песня, исполнен
ная популярным певцом эст
рады, сопровождалась громом 
аплодисментов, и это заслу
женная награда. Певец обла
дает прекрасными вокальны
ми данными, свободно вла
деет своим голосом С первых

Заслуженные награды
Недавно нашему советско

му кино исполнилось 50 лет. 
В честь этой знаменательной 
даты большая группа киноме
хаников нашего района была 
награждена Почетными грамо
тами районного Совета, рай
кома профсоюза работников 
культуры и РК ВЛКСМ. Всем 
награжденным были вручены 
памятные подарки.

X X X
На днях киномеханику де

ревни Натальино Елизавете 
Михайловне Сергеевой за дол
голетнюю, безупречную рабо
ту была вручена Почетная 
грамота комитета кинемато
графии РСФСР и ЦК профсо
юза работников культуры.

Дирекция Навашинской ки
носети и исполком Натальин- 
ского Совета вручили Е. М, 
Сергеевой памятный подарок 
и пожелали ей дальнейших 
успехов в работе.

В. НОСАКИН, 
директор дирекции 

Навашинской киносети

Кто даст 
ответ ?

«У нас, в С-Седченском клу
бе, уже несколько недель не де
монстрируются фильмы. Попор
тилась проводка. Теперь мы не 
имеем возможности отдыхать в 
своем клубе. В клубе слишком 
д о л г о  затянулся ремонт», 
—  п о з в о н и л и  н е д а в н о  
в редакцию из С-Седчена члены 
ВЛКСМ Вера Гуськова, Вера Ви
ноградова и Нина Логинова.

X X X  
Что было, то было' t
Но только давно.
Когда-то ходила 
С подругой в кино.
Но странная штука —
Уж месяц второй 
Ни света, ни звука 
Над головой.
Наверно, забыли,
Забыли о нас,
В июле крутили 
Последний сеанс,
В июле крутили,
А в августе—нет.
Кто утешительный 
Даст нам ответ?

же минут появления на сцене 
Виктор Беседин своим обаяни
ем пленил сердца п р и с у т 
ствующих

«Огонь прометея» Фельцма- 
на, «Песня о первой любви» 
Петрова, «Встреча» Бабаджа
няна, «Синяя вечность» Маго- 
маева, «Ни да, ни нет» Тух- 
манова, польская песня «Все, 
кто в зале, пойте с нами» и 
шуточная словацкая народная 
песня «Мариша» вызывали бу
рю аплодисментов зрителей.

Высокое мастер"ство показал 
и инструментальный ансамбль 
под руководством Марка Ру
бина, сопровождавший пение 
популярного артиста эстрады. 
Навашинцы благодарны «Мос- 
концерту», организовавшему 
турне в город корабелов та
лантливого коллектива.

Г. ХОМЯКОВ.

Случилось так, что Репин 
написал портрет Мусоргского, 
—Мусоргский тотчас же умер, 
Писемского — Писемский 
умер. Чуть только захотел пи
сать для Третьякова портрет 
поэта Тютчева —Тютчев забо
лел и вскоре скончался 

— Илья Ефимсвич| еделайте 
милость, напишите, пожалуй
ста. Столыпина! [Столыпин 
был в то время премьер-ми. 
нистром, и многие дружно не
навидели его).

Едва только Репин закончил 
портрет по заказу Саратов
ской думы, Столыпин уехал в 
Киев, где его сейчас же заст
релили,

—Спасибо Илье Ефимовичу! 
— смеялись знакомые, 

х х х  
Весьма посредственный ху

дожник поделился своим за
мыслом с Балакиревым (шу
том Петра I):

—Я прикажу эти покой вы-

„ П Р А В Н У К “  
ПЕРВОГО Р О Б О Т А

МОСКВА,В павильоне «Юные 
техники» ВДНХ СССР появил
ся новый экспонат. Это— «пра
внук» первого робота, кото
рый демонстрировался на Вы
ставке еще в 1960 году.

Он ходит, говорит, различа
ет голоса людей, знаком с 
арифметикой: умеет склады
вать и вычитать. Кроме того, 
он и музыкален —на его гру
ди смонтирован экран цвето
музыки.

Электронная схема робота 
выполнена целиком на полу
проводниках, Создан он на 
Щелковской станции юных те
хников.
Фото О. ЛАЗАРЕНКО.

Фотохроника ТАСС,

В мире интересного
Все знают, что для нор

мального развития и роста ор
ганизма в рационе должны 
быть полноценные белки, жи- 
ры? углеводы, целый набор 
витаминов, микроэлементов и 
в достаточном количестве до
брокачественная вода. Недос
таток или отсутствие в кормах 
этих веществ приводит к тя
желым заболеваниям а иног- >
да и к смерти.

Более скромно к своему ра
циону относятся жуки-точиль
щики, все их меню составля
ет сухая древесина деревян
ных стен, мебели и других 
предметов, изготовленных из 
дерева. При таких «харчах» 
они нормально живут, летают, 
выводят потомство и, видимо, 
вполне довольны своей 
жизнью.

Источником корма для тер
митов (насекомых, похожих на 
муравьев) будет также дре
весина, которую они потреб
ляют ненасытно. Также они 
употребляют в пищу одежду, 
обувь, асбест, вату, а иногда 
и мыло, но особенно им нра
вятся книги архивы и бумага, 
термиты их считают просто 
деликатесами. Предметы сов
сем нес'едобные, но, как го
ворят, о вкусах не спорят.

На острове Цейлоне с од-

Иоротн
белить, потом распишу. Как 
ты это находишь?

—Лучше будет, если ты 
сперва эти стены разрисуешь, 
а уж лотом их выбелишь.

Со время пребывания Воль
тера при дворе прусского 
короля Фридриха II последний 
как-то предложил великому 
писателю совершить прогулку 
по озеру. Вольтер согласился 
было, но, увидев, что лодка 
протекает, выскочил на берег. 
Король рассмеялся:

О, вы очень боитесь 
за свою жизнь! А я вот не 
боюсь.

—Это понятно, королей на 
свете много, а Вольтер один.

ним рикшеи случился такой 
случай. После трудового дня 
он уснул крепким сном на 
соломенной циновке (под
стилке) рядом со своей те
лежкой. Проснувшись на ут
ро рикша вместо циновки 
нашел тонкие волокна, а вме
сто тележки два железных 
обода от колес и несколько 
гвоздей—таков аппетит терми
тов. Более того, на острове 
Святой Елены в 1840 году за 
несколько лет термиты сожра
ли город Джемс Таун,

Н НАБЕЛЬ.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ВТОРНИК, 30 СЕНТЯБРЯ.

17,15 — « Н а р о д н ы е  
мастера прикладного искусст
ва», 18.00—Для дошкольников 
«Музыкальный теремок». 18.3® 
В эфире — «Молодость». 19,00 
 «Время», 19.30 — «Знакомст
во с оперой». А Калнынь— 
«Банюта». Передача из Риги, 
22,15— Первенство мира по 
художественной гимнастике 
Передача из Болгарии (в запи
си). 23.15—Новости.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
Дорогая редакция! Просим 

выразить через -вашу газету 
сердечную благодарность
всем организациям друзьям и 
товарищам, оказавшим содей
ствие в похоронах, и всем вы 
разившим соболезнование г;о 
поводу смерти Новикова Ива
на Михайловича.

Семья н родственники.

Реяякто р  С, А. К .А Р Н А Г В .

f
|  СМИ— 105 приглашает для ^
^работы каменщиков, плотни-т 
I  ков, штукатуров, маляров,мои- \ 
f теров пути, механизаторов, 4 
Г рабочих без специальности ф 
''(специальность можно приоб- $ 
!| рести в течение 4-х. месяцев). J  
,1 Принятые обеспечиваются 4 
ф железнодорожным билетом ф 
** один раз в год. Иногородним^ 
р выплачивается надбавка в раз- 
(I мере 30 процентов к основно- 
(• му заработку.
|! За справками обращаться: 

г. Муром, ул. Жданова, 21,
(I отдел кадров СМП— 105.
|| Администрация. _
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